

La Policía Municipal de Ermua vigila pisos y comercios cerrados por vacaciones y avisa a sus dueños en caso de emergencia

Vigilantes del verano

ERIKA PEREDA ERMUA

Pocas horas quedan para entrar en el mes de agosto, el preferido por muchos para ir de vacaciones. Unos días fuera de casa que en ocasiones, a la vuelta, se convierten en una auténtica pesadilla. Fugas de agua o diversos daños por un corte de luz imprevisto son situaciones más o menos habituales cada temporada vacacional. Para evitar que las consecuencias de estos pequeños accidentes se multipliquen con el paso de los días, la Policía Municipal de Ermua habilita en verano un registro de pisos y locales vacíos, o lo que es lo mismo, más vigilancia y la posibilidad de acceder rápidamente al inmueble en caso de emergencia aunque el dueño se encuentre a cientos de kilómetros.

El procedimiento para beneficiarse de este servicio totalmente gratuito es sencillo: comunicar las fechas en las que se va a estar fuera, y facilitar el teléfono móvil de contacto del propietario y el de alguna persona que se vaya a quedar en Ermua durante ese tiempo y que tenga las llaves del piso o local. Un acto que puede durar unos pocos minutos y ahorrar muchos disgustos.

Una década

Para la gestión de los datos, los agentes cuentan con un fichero informático en el que encontrar fácilmente al dueño de un piso o comercio, y que permite asimismo ver qué incidencias ha habido cada verano. Haciendo balance, la mayoría de ellas pasan por fugas de agua e incidentes domésticos similares, aunque en alguna ocasión también se ha tenido que actuar por robo en viviendas. En este sentido, y para disuadir a los amigos de lo ajeno, en las zonas de Ermua que más pisos o comercios hay registrados se refuerza la vi-



Muchos de los vecinos de Ermua saldrán del municipio y las calles vacías serán habituales. / EL CORREO

Es un servicio gratuito que la Guardia Urbana de Ermua presta desde hace diez años

Este año se han apuntado en este fichero vacacional 15 locales y 50 viviendas

Esta iniciativa también funciona en otros dos municipios vizcaínos: Arrigorriaga y Basauri

gilancia por parte de la Policía Municipal.

El servicio se presta desde hace diez años, aunque reconocen desde la guardia urbana que los usuarios se han estancado los últimos veranos. En este 2009, de momento, se han sumado a este registro unos 15 comercios y cerca de 50 viviendas, lejos por otra parte del centenar de ermuarras solicitantes en los primeros años. El objetivo de cara al mes de agosto y los próximos veranos es aumentar el número de interesados.

Una iniciativa que en Vizcaya sólo se repite en otros dos municipios, concretamente en Arrigorriaga y Basauri. En Ermua los interesados se pueden apuntar acudiendo a las oficinas de la Policía Municipal o en el teléfono 943.17.63.00.

Consejos

No garantiza que durante la ausencia ocurran imprevistos, pero acciones como ésta o los tradicionales consejos de que un amigo o familiar recoja el correo del buzón, suba y baje las persianas o en-

cienda y apague las luces a algunas horas, minimizan los riesgos para quien disfruta de unos días de vacaciones, y para sus vecinos.

Muchos vecinos de la villa inician hoy sus vacaciones de verano. La Policía Municipal calcula que más de la mitad de sus 16.000 habitantes pasará los próximos días fuera de casa. Será uno, dos o siete días o todo el mes, pero la recomendación es que se tenga cuidado durante estos días en los que la vivienda se deja desocupada durante varios días seguidos.

Euskal Birusa pone en marcha una nueva página de internet para Ermua y Mallabia

E. P. ERMUA

La asociación Euskal Birusa ya está en la red de redes, concretamente en el dominio euskalbirusa.org. Este nuevo portal en Internet pretende ser una herramienta de comunicación tanto para Ermua como para la vecina Mallabia en forma de complemento informativo a los canales de comunicación con los que ya cuenta la asociación euskalzale.

A día de hoy se puede descargar y visualizar en la web el formato PDF del Drogeteniturrri aunque los contenidos serán más amplios. Se puede participar activamente con comentarios abiertos sobre las noticias y artículos publicados, se realizarán diferentes encuestas y habrá la posibilidad de visualizar vídeos y fotografías.

Este sitio nace también con un objetivo práctico ya que recogerá todas las actividades del municipio en una agenda, y divulgativo porque incluye el patrimonio oral de la zona. Al igual que el logotipo identificativo de Euskal Birusa, su web se dibuja en verde.

Concurso de postales

Por otra parte, continúa abierto el concurso de postales de verano. Desde cualquier destino del mundo se podrán selladas por correo habitual antes del 30 de septiembre a la dirección Euskal Birusa Elkarte, 247 postakutxa, 48.260 Ermua.

Hay establecidos tres premios para adultos y otros tantos en el apartado infantil, se valorará la estética de la postal y la historia que contenga, aunque la intención final es fomentar el euskera escribiendo en unas líneas cómo han sido o están siendo las vacaciones de los participantes.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEJAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Irukkus)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 474
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
EuskoTren	902 943210
Pesa Eibar	902 101 210
Larradibus	902 222265
Blakabus	902 222265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Peguera)	910
Ermua	943 176 32

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
UNZAGA	Plaza de Unzaga, 5
No hay sesión	
ERMUA	
LOBIANO KULTUR	Goienkale s/n
No hay sesión	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 07.00, 07.30, 08.00, 08.50, 10.30, 13.30, 14.30, 15.30, 18.30 y 21.55	
Sábados: 07.00, 9.30, 10.30, 13.30 y 18.30	
Festivos: 09.30, 13.30, 18.30 y 20.30	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 07.00, 09.30, 12.30, 13.30, 14.30, 15.00, 17.30, 18.30 y 20.45	
Sábados: 12.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45	
Festivos: 12.30, 19.30 y 20.45	

EIBAR-BILBAO (AUTOPISTA)	
De lunes a sábado: Desde las 06.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 07.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (AUTOPISTA)	
Laborables: De 06.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 07.40 a 21.40 cada media hora	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 07.00 a 21.00 cada hora. Y a las 06.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 08.45, 12.45, 16.45, y 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 06.30 a 20.30 cada hora. Y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables: 07.45 y 13.30	
Festivos: 07.45 y 18.00.	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables: 11.00 y 18.00.	
EIBAR-SANTANDER	
Diario: 00.45, 06.45 (excepto sábados y domingos), 12.40 y 19.35.	
SANTANDER-EIBAR	
Diario: 03.45, 07.00, 12.30 (excepto domingos) y 15.30 (excepto sábados)	
Domingos: 12.00	

EIBAR-ARRATE	
Sábados: 14.15	
Festivos: 09.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados: 14.45	
Festivos: 09.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.20	
Festivos: 12.00 y 19.00	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50	
Festivos: 12.30 y 19.30	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 06.20, 07.05 (de 07.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: de 7 a 21, cada hora. Domingos de 8 a 21, cada hora	
HOSP. MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 06.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55	
Sábados, domingos y festivos: De 07.45 a 20.45 cada hora. Y a las 21.55.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 05.57, Diario: De 06.57 a 20.57 cada hora, 09.34 y 20.34.	

Sábado noche: 23.50, 01.50, 03.50 y 05.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 06.13, 07.13, Diario: (De 08.13 a 22.13 cada hora), 10.36, y 21.36. Noches: 02.05, 04.05, 06.05 y 07.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 06.19 y 07.19. Diario: De 08.19 a 21.19 cada hora.	
BILBAO-ERMUA	
Laborables: 05.57. Diario: De 06.57 a 20.57 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 05.47, 06.47. Diario: De 07.47 a 20.47, cada hora, 09.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 06.13 y 07.13. Diario: De 08.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR , De 9.00 a 22.00 h.: Mendola (San Agustín, 3, Eibar).	
ERMUA , De 9.00 a 22.00 h.: Ibarrodo (Zeharkale, 2, Ermua).	
EIBAR-ERMUA , Noche: Ibarrodo (Zeharkale, 2, Ermua).	

Ciudadanos



AFORO MÁXIMO. Vista de la piscina en una de las jornadas en las que ha colgado el cartel de 'completo'. / EL CORREO.

Doce empresas optan al proyecto de ampliación del espacio de las piscinas

El Ayuntamiento seleccionará hoy la firma adjudicataria de las obras, que se prolongarán entre septiembre y mayo del próximo año

A. LETE EIBAR

Doce empresas se han presentado al concurso convocado por el Ayuntamiento de Eibar para ejecutar el proyecto de ampliación de la zona verde de la piscina de Ipurua. La selección de la empresa que llevará a cabo las obras será hoy jueves, 30 de julio, y los trabajos se pondrán en marcha a mediados de septiembre, cuando termine la actual temporada de apertura de las piscinas descubiertas municipales.

La ampliación de la zona verde de estancia en este recinto es

una demanda planteada por muchos usuarios, sobre todo en los días en los que llega a completarse el aforo del espacio, con cerca de mil personas. En los últimos días, en los que el calor ha sido protagonista, se han registrado varias jornadas en las que se ha colocado el cartel de 'completo'. Es en estos días, desafortunadamente escasos a lo largo de los veranos eibarreses, cuando se advierte la necesidad de contar con más espacio en la zona verde estancia. Son pocas jornadas al año, pero el Ayuntamiento de Eibar ha decidido hacer frente al

proyecto de ampliación para responder a la demanda de los usuarios.

Las piscinas descubiertas de Ipurua cuentan en la actualidad con 800 metros de zona verde y en la próxima temporada 2011-2012 ya se podrá utilizar la ampliación, con la que se van a habilitar 1.500 metros cuadrados más, triplicando la superficie actual.

Una de las condiciones planteadas en el concurso público convocado es que los trabajos tendrán una duración de nueve meses, que corresponderá al periodo

comprendido entre mediados del próximo mes de septiembre y finales de mayo, con el objetivo de que el recinto esté totalmente habilitado para la temporada de verano del próximo año.

La ejecución de este proyecto costará 1.069.000 euros y consistirá en ampliar la zona verde hacia la parte derecha de las piscinas (si se mira desde los vestuarios) ganando terreno en la ladera que da hacia Santaines. Para ello se tiene que realizar un relleno del talud para llegar a la misma altura de la zona verde existente ahora. El problema es

LOS PLAZOS

► **Jueves, 30 de julio:** Tras analizar las ofertas presentadas por la doce empresas que se han presentado al concurso, el Ayuntamiento tomará una decisión y adjudicará el proyecto de ampliación.

► **Mediados de septiembre:** Termina la temporada de verano y dará comienzo el proyecto en la zona verde de Ipurua.

► **Mayo de 2010:** Concluirán las obras y las piscinas se empezarán a preparar para abrir la nueva temporada de verano 2010-2011

El proyecto contempla la ampliación de la zona verde en la ladera hacia Santaines

que al realizar este relleno se tienen que habilitar hacia Santaines unos muros que tendrán unos 11 metros de altura. El proyecto contempla minimizar el impacto visual de esta pared a través de una serie de muros denominados «verdes» y ecológicos, del estilo de los que existen en la zona de Txantxa Zelai.

Cuatro alternativas

La ejecución de este proyecto se planteó hace varios años ante los problemas de espacio que se plantean en las piscinas descubiertas en aquellos días en los que hace muy buen tiempo y, por tanto, se incrementa la afluencia de bañistas. El aforo máximo del recinto se sitúa entre 800 y 900 bañistas y hay jornadas en las que se completa la capacidad. Pero estos días no suelen ser demasiado habituales y los responsables municipales se resistían a acometer un proyecto de estas características argumentando que la fuerte inversión necesaria para acometerlo no se compensaba con los escasos días en los que el recinto se llena.

Pero las reiteradas peticiones han llevado a abordar este plan. El Ayuntamiento analizó primero cuatro alternativas con presupuestos entre 800.000 y 1,5 millones de euros.

Eusko Tren suspende estos días la circulación de trenes en Eibar-Ermua y dispondrá autobuses

A. R. EIBAR

EuskoTren ofrecerá desde mañana viernes, 31 de julio, hasta el domingo, 2 de agosto, un servicio alternativo de autobuses entre las localidades de Ermua y Eibar, en ambos sentidos, como consecuencia de la suspensión temporal de las circulaciones habituales de trenes en este tramo de la línea ferroviaria Bilbao-San Sebastián.

Esta modificación del servicio ferroviario se debe a las obras de construcción de la nueva estación de Ardanza y al desdoblamiento de la vía entre la estación de Unibertsitate y el apeadero de San Lorenzo, que está ejecutando actualmente Euskal Trenbide Sarea (ETS).

Las paradas del servicio alternativo de autobuses que ofrecerá EuskoTren en el sentido Eibar-Ermua estarán situadas en las si-

guientes ubicaciones junto a la estación de tren de Eibar, Ardanza (calle San Juan), Amaña (junto al acceso al apeadero), Universidad (parada de autobús, después de la gasolinera), San Lorenzo (parada de autobús, avenida Gipuzkoa 23), Errotaberri (parada junto al acceso al apeadero) y Ermua (parada junto a Deportes Jator).

En la línea Ermua-Eibar los autobuses pararán en Ermua (parada junto a Deportes Jator), Errotaberri (parada del barrio San Antonio), San Lorenzo (después del acceso a la autopista A-8), Universidad (frente a Firestone), Armeria Eskola (frente al centro), Ardanza (parada de taxis de la plaza de Unzaga) y junto a la estación a la estación de tren.



Los autobuses pararán cerca de las estaciones y apeaderos. / J.C.

FARMACIAS

EIBAR-Mandiola, San Agustín, 3.
Día, Ibarrodo (Ermua) Noche
ERMUA-Ibarrodo, Zeharkalea, 2.
Día y Noche
ELGOIBAR-Zabaleta, Kalebarren, 9
(Sorraluze)
DEBA-Riveiro, Astillero, 2
SORALUZE-Zabaleta, Kalebarren, 9
MUTRIKU-Riveiro, Astillero, 2
(Deba)
MENDARO-Zabaleta, Kalebarren, 9
(Sorraluze)

CARTELERIA

EIBAR
SALÓN UNZAGA
Araldo al Irén Pelham 123
19.30 Y 22.15

ELGOIBAR
FOUREN PLAZA
El hijo del mal 22.30

ERMUA
LOBIANO KULTUR
No hay proyección.

TELEFONOS

EMERGENCIAS
SOS Desak 112
Cruz Roja Coor. 943222222
DVA 943464622

BOMBEROS
Todo la provincia 112

HOSPITALES
Hospital Mendaro 943-032800
Residencia 943-756264
Urgencias 943461111
Cruces 94-4850086

AMBULATORIOS
Eibar (Cita Previa) 943032500
Torrekuia 943032650
Ermua 943174450

Elgoibar 943032610
Mutriku 943604300
Sorraluze 943752300

POLICIA MUNICIPAL

Eibar 943201525
Ermua 943176300
Elgoibar 943741394
Deba 943192840
Mutriku 943603780
Sorraluze 943753024

ERTZAINZTA

Eibar 943531700

GUARDIA CIVIL

Eibar 943201725

AYUNTAMIENTOS

Eibar 943 206845
Deba 943 741050
Elgoibar 943 192840
Ermua 943 176322
Mutriku 943603244
Mendaro 943755100
Sorraluze 943753043

EUSKOTREN

Eibar 943120546
Elgoibar 943740442
Deba 943191037

TAXIS

Eibar 943203071
Elgoibar 943201325
Ermua 943170396

Elgoibar 943740898
Deba 943191486
Mutriku 943603511
943 642 144

TRANSPORTES

Pesa (Eibar) 902101210
Turitrans 943120989
Vibasa 943127055
Enstar. 943701620

AVERÍAS

Iberrola 943 429 400
Gas 943 426 668
Natur-Gas 902 123 456

VARIOS

Juzgado 943121602
Registro Propiedad 943202375

Deba |

Los abonos para asistir a las novilladas de los Sanrokos salen a la venta

Los precios oscilan entre los 36 y 48 euros para asistir a las tres citas

ION FERNÁNDEZ

DEBA. DV. Uno de los platos fuertes de las fiestas de San Roke, a las que ya les falta poco para empezar, son las novilladas en el coso instalado provisionalmente en la plaza del Ayuntamiento. En total, y como todos los años, se van a celebrar tres citas con los toros, concretamente los días 16, 18 y 20. Los astados se han vuelto a traer de la ganadería salmantina de Puerto de San Lorenzo.

Los abonos para estas novilladas se encuentran ya a la venta en la oficina de turismo, con los cuales se podrá asistir a las tres citas. Hay cuatro tipos de entradas, y de tres tipos distintos. Los más caros, en preferente, tienen un coste de 48 euros cada uno, y se accede por las puertas 1 y 2, y las localidades se encuentran en el consistorio. Las entradas para la parte de sombra, correspondientes a la puerta



Las novilladas son uno de los principales atractivos de las fiestas de Deba. /FELIX MORQUECHO

cinco, tienen el acceso por Atozte, y su precio es de 42 euros. Finalmente, para la grada general, con un coste de 36 euros, se accede mediante la entrada 3 (por Kutxa) y las 4 (Izenbe).

Los abonos se pueden adquirir

en la oficina de turismo y durante su horario de verano. Abre todos los días por la mañana desde las 10.00 horas hasta las 14.00, y por la tarde entre las 16.00 y las 20.00, menos los domingos y festivos.

Más adelante se podrán comprar las entradas por separado para cada una de las novilladas. Los días en los que se celebran estos eventos en los Sanrokos se da un toque especial, sobre todo animada por la banda de música. ■

Ondarroa |

La regata 'Trophee Teink' hace hoy una parada en el puerto de Ondarroa

Los participantes realizan esta jornada la etapa que discurre entre Elantxobe y Zumaia

A.E.

ONDARROA. DV. La décimo séptima edición de la regata Trophee Teink, que recorrerá los principales puertos de la costa vasca desde Bilbao hasta San Juan de Luz, llega hoy a Ondarroa. Durante el día de hoy se lleva a cabo la regata que discurre por este itinerario: Elantxobe, Lekeitzo, Ondarroa, Mutriku, Deba y Zumaia.

La historia del Trophee Teink

arranca en 1993, cuando una docena de *batelekus* (bateles tradicionales) arribaron al puerto de Santurtzi después de haber atravesado a remo durante cuatro días, la práctica totalidad de la costa vasca.

En aquella ocasión, tres marineros de Iparralde -Alexandre, Pascal y Philippe- decidieron experimentar el «espíritu aventurero» inculcado por los relatos de viejos pescadores sobre sus «pa-

seos» en batel a lo largo de toda la costa vasca.

Folcloro

Desde hoy se podrá disfrutar en Ondarroa del folcloro de la Compañía de Baile de Desarrollo del Arte Whitiorea, de Nueva Zelanda, a las 23.00. También actuará la Compañía de Canto y Danza del Sureste de China Guizhou. El 1 de agosto lo hará la Masa Coral del Ensanche, que ofrecerá la zarzuela *Kattuska* y al día siguiente el grupo de danzas Oinkari ofrecerá su espectáculo en Itsasaurre, a las 20.30 horas. ■

Ermua |

Horario de verano en las instalaciones deportivas

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. DV. Las instalaciones del polideportivo, del frontón Arizmendi y del complejo de Betiondo tendrán horarios especiales a partir de mañana y durante el mes de agosto. El polideportivo y el frontón Arizmendi estarán cerrados desde mañana al 31 de agosto, ambos inclusive.

La piscina climatizada está cerrada por reformas y obras de mejora, para adaptar su calado. La instalación espera reabrirse el 7 de septiembre.

Las personas socias del IMD pueden durante ese periodo uti-

lizar la instalación interior del polideportivo Ipurua, en Eibar. Por su parte el complejo deportivo de Betiondo estará cerrado hasta el 31 de agosto.

La biblioteca municipal abrirá sus puertas de 9.00 a 14.00 horas hasta el 31 de agosto, de lunes a viernes. Los sábados, domingos y festivos la instalación permanecerá cerrada.

Por su parte, la oficina centralizadora del Ayuntamiento, Abiapuntu-Punto de inicio permanecerá abierta, a lo largo del mes de agosto. Su horario será el habitual, es decir, desde las ocho de la mañana a las 15.00 horas. ■

L.F.

DEBA. DV. Este fin de semana se ponen en marcha las Koproixak en Itziar. Desde el sábado hasta el día 5 se sucederán seis jornadas de celebraciones, con un programa cargado de actividades.

No faltará la música, la tamboreada infantil, el popular concurso de baile, los toros o el play back. Muchos eventos para pasarlo bien durante las fiestas de Itziar.

Este sábado el programa echará a rodar con los partidos de pelota, a las 17.00 horas, para una vez finalizados poder ver el espectáculo *Sorginak*, en el mismo frontón. A partir de las 20.00 habrá una misa y una kajeira con la txarangá de Mutriku.

Para última hora, a medianoche, se ha organizado una tanborrada y luego una entretenida actividad con las fotos.

El día siguiente se podrá degustar txakoli, seguir los herrikirolak, disfrutar con los toros y bailar con el grupo Aukeran en el frontón. ■